

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

MIÉRCOLES 8 DE NOVIEMBRE DE 1809.

AMÉRICA.

Extracto de la gazeta de Filadelfia.

Se formó aquí una sociedad de anti-duelistas, la que ha-
lla mucho apoyo, y decidida proteccion. Los miembros de
ella se obligan á no votar en las elecciones á favor de
ninguna persona que por voz pública, ó pruebas particu-
lares, conste haber desafiado, acetado duelo, ó haber co-
operado á él de qualquier modo, despues de una cierta épo-
ca. Los negocios de esta sociedad serán administrados por
una junta. (*En la península, gracias á la cultura de la razon,
y á la suavidad de nuestras costumbres, no son freqüentes los
duelos, y asi no es necesaria una junta semejante; pero en su
lugar debería crearse una de anti-egoistas, compuesta de todas
las clases del Estado, ante la que cada ciudadano acreditase sus
servicios patrióticos, si no queria ser excluido del derecho de ob-
tener empleos, dignidades y oficios públicos.*)

Pittsburgh 20 de Julio.

Han llegado aquí agentes de Francia encargados de com-
prar propiedades para personas que pretenden emigrar á los
Estados-Unidos. (*¡Que no podamos demostrar las penas y aflic-
ciones que acompañan á los emigrados, para que por una facil
comparacion conociesen todos quanto pesa el cetro ferreo de Bo-
naparte!*)

GRAN-BRETAÑA.

Londres 29 de Setiembre.

Algunas personas recientemente llegadas de Paris dicen,

que los habitantes de aquella capital estan sumamente descontentos: que en Francia se levantan las guardias nacionales con una facilidad, y tan buena voluntad de su parte, que el Gobierno no puede por menos de mostrarse celoso de ello. Él ha de temer que las medidas dirigidas contra un enemigo exterior, no vengán á servir para rechazar un enemigo doméstico, mucho mas cruel y peligroso para los franceses. Estos recelos ya existen, si es verdad (como se nos asegura) que Fouché ha sido nombrado últimamente Comandante general de las guardias nacionales. (*Las guardias nacionales se arman y levantan con facilidad, y los conscriptos se alistán con repugnancia para pelear contra países extranjeros. Notén todos esta oposicion, y busquen su causa.*)

FRANCIA.

París 7 de Setiembre.

Cartas de Munich hablan con confianza del casamiento del Príncipe hereditario de Baviera con la Archiduquesa Luisa hija mayor del Emperador Francisco: dicese que se efectuará inmediatamente despues de firmada la paz. (*Este es otro ardid semejante al del matrimonio que Bonaparte propuso á FERNANDO VII.*)

Tambien se asegura que el reyno de Bohemia formará un Estado independiente, y que tendrá por soberano un Archiduque de Austria, el qual será miembro de la Confederacion del Rin. (*Los Archiduques son bastante ilustrados y virtuosos, para que no se dexen engañar como Godoy con promesas de reynos, y estados independientes.*)

ESPAÑA.

Logroño 5 de Setiembre.

En todo este país prosigue el fuego de la santa insurreccion con el mayor ardor y espíritu, no obstante la visita que nos hicieron poco hace nuestros crueles aliados y

pérfidos amigos, que solo han logrado encender mas nuestro odio, si es posible. Se ha hecho el alistamiento con todo rigor, y marchan infinidad de jóvenes en socorro de la Patria. Las guerrillas continuan sus útiles ejercicios: limpian el campo de sospechosos, prendiendo al que se descubre: impiden la comunicacion á los franceses, y les quitan quantos víveres y alhajas roban á los pueblos indefensos. Anoche pasaron el Ebro 300 de varias guerrillas, los mas de á caballo, con el obgeto de sorprehender y apresar á 200 franceses que vagan por algunos pueblos de Navarra haciendo correrías, y exigiendo por fuerza raciones, impuestos, &c. Esperamos el éxito de esta empresa.

Lérida 30 de Setiembre.

Está para salir de esta ciudad con destino al ejército del centro en la Mancha el Teniente General D. Juan Carlos de Areizaga, y en su lugar queda mandando interinamente las tropas del Cinca el Brigadier D. Mariano de Renovales, bien conocido por su valor y patriotismo. Han llegado con él 30 rusos que se pasaron del ejército frances á servir baxo sus órdenes en el valle de Roncal, donde se batieron con furor contra los franceses; y ahora le hacen la guardia de honor, dándoles con esto una prueba de la confianza que tiene en su valor y fidelidad. Los franceses de la parte septentrional de Aragon estan en el dia en Huesea y Balbastro, y se dice van á poner en aquella ciudad su quartel general.

Jaen 8 de Octubre.

Parte del dia 5.—Por la parte del ejército se sabe que de las inmediaciones de Burgos llegó un postillon con un Capitan que con su partida de 300 caballos tenia interceptado dos correos, matando 5 dragones y aprisionando los otros de la escolta. Júzgase que este suceso descubrirá cosas importantes, porque uno de estos correos conducia la correspondencia de Napoleon con su hermano Josef.

Se confirman las noticias de la salida de las familias francesas de Madrid, y se afirma que O-Farrill y Cabarrús previnieron á los negociantes franceses para que pongan en seguridad todos sus caudales, y que concluyan sus cuentas. (Estas noticias de Madrid son una prueba evidente de que comenzaron ya, ó estan á comenzar las hostilidades del Norte.)

Córdoba 6 de Octubre.

Sabemos por la Carolina que nuestras partidas continuan incomodando al enemigo: por este medio cayeron en nuestro poder 43 carros cargados de harina, y 12 cabezas de ganado lanar.

Granada 6 de Octubre.

De los 102 hombres que el General Suchet comanda en Aragon, hay 32 entre enfermos y heridos en el hospital de la Misericordia.

Continúa la desercion de alemanes y polacos; y aun sería mayor si sus xefes no tomasen tan extraordinarias precauciones para impedirla.

El saquéo de Sigüenza fue muy atroz, y duró 18 horas. En los contornos de aquella desgraciada ciudad cometieron innumerables atrocidades, incendiando todo, y asesinando los habitantes. En Mandayona quemaron 42 casas, y aborcaron á un hombre despues de haberle arrastrado á la cola de un caballo.

Truxillo 22 de Octubre.

El General Eguía tiene su quartel general en Santa Helena. Tambien se dice que el Sr. Marques de la Romana está en la Mancha.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.